



Jahresbericht 1. April bis 31. Dezember 2009

An der Mitgliederversammlung 2009 war beschlossen worden, das Vereinsjahr in Zukunft dem Kalenderjahr anzupassen und deshalb gibt der diesjährige Bericht Auskunft über ein verkürztes Vereinsjahr.

Im vergangenen Jahr hat sich der Mitgliederstand nur wenig bewegt. Per 31.12.09 zählte die Gesellschaft 425 Mitglieder. Diese Zahl setzt sich zusammen aus 235 Einzel- und 167 Paarmitgliedschaften, 12 Jugendlichen/Studierenden und 12 Firmenmitgliedschaften. Erfreulicherweise konnte festgestellt werden, dass sich die ausserst kleinen Beträge in diesem Jahr um die Hälfte verringert haben. An dieser Stelle sei allen herzlich gedankt, die mit der fristgerechten Überweisung des Mitgliederbeitrages besonders unterstützen.

Im verkürzten Vereinsjahr ist der Vorstand dreimal zusammengekommen. Er tat dies im Mai, August und November 2009.

Schon seit einiger Zeit ist ein Ausschuss des Vorstandes mit der Überarbeitung der Homepage betraut. Ziel soll es sein, die Homepage nicht nur einem Facelifting zu unterziehen sondern sie auch unterhaltsmässig bedienerfreundlich zu gestalten. Die Arbeit an diesem Projekt rückt voran und wir hoffen, Ihnen bis zum Beginn des neuen Vereinsjahrs das Resultat präsentieren zu können.

Erfreulich hat sich auch der elektronische Kontakt entwickelt. Das bedeutet, dass die Mitglieder schneller und aktueller informiert werden können – dies gilt sowohl bezüglich vereinseigener Veranstaltungen als auch interessanter, Japan bezogener Informationen von dritter Seite.

Erwähnenswert ist auch unsere letzte Mitgliederversammlung. Das Programm begann mit einem Besuch des Domes in Arlesheim und anschliessend war im Restaurant Bad Bubendorf das Essen reserviert. Ein interessanter Exkurs in die Vergangenheit zeigte die Bedeutung dieses Hauses für die lokale Geschichte auf. Nach dem kulinarischen Programm folgte noch ein Ausflug ins Museum für Musikautomaten, wo wir in die Welt der Spielboxen und Drehorgeln eintauchten, aber auch viel Faszinierendes über die Entwicklung der Musikspielautomaten erfuhren.

Nebst der Mitgliederversammlung fanden aber auch im letzten Jahr wieder verschiedene weiter Anlässe statt. Eine Zusammenstellung darüber ist in diesem Jahresbericht ersichtlich.

Durch das verkürzte Vereinsjahr hat sich die finanzielle Situation unserer Gesellschaft positiv entwickelt. Auf der Aufwandsseite haben nur 3 Quartale die Gesellschaftsrechnung beeinflusst. Die allgemeinen Ausgaben haben sich auch entsprechend reduziert. Auf der Ertragsseite ist der normale Jahresbeitrag zugeflossen. Durch den Überschuss konnten Rückstellungen gebildet werden für das Vereinsjahr 2010, um spezielle Veranstaltungen zu ermöglichen. Das Geschäftsjahr hat die Gesellschaft mit einem Gewinn von Fr. 2094.15 abgeschlossen.

Veranstaltungen SJG 2009

Datum	Veranstaltung	Ort
(25.Feb.) – 6. Mai (9x)	Japanisch f. Reisende	Gemeinschaftszentrum Altstadthaus, Zürich
5. April	Filmmatinée: First Love	Filmподium der Stadt Zürich
17., 24. April, 8., 15., 29. Mai	Jap. Konversation Am Nachmittag	Gemeinschaftszentrum Altstadthaus, Zürich
3. Mai	Filmmatinée: First Love	Kath. Studentenhaus Basel
5., 12., 19., 26. Juni	Jap. Konversation Am Nachmittag	Gemeinschaftszentrum Altstadthaus, Zürich
28. Juni	Filmmatinée: Big Joys, Small Sorrows	Filmподium der Stadt Zürich
21., 28. Aug., 4., 11., 18. Sept.	Jap. Konversation Am Nachmittag	Gemeinschaftszentrum Altstadthaus, Zürich
12. September	54. Mitgliederversammlung	Region Nordwestschweiz
25., Sept., 2., 9., 16. Okt.	Jap. Konversation Am Nachmittag	Gemeinschaftszentrum Altstadthaus, Zürich
29. September	Vortrag U. Schoettle zum Thema Mittelstand in Japan	Forum der Credit Suisse Zürich
24. Oktober	Aufführung der Ryujin Gruppe aus Okinawa	Aula der Uni Zürich
28. Oktober	Konzert Luta Biwa	Helferei, Zürich
28. Nov., 5.u.12. Dezember	Tsutsumikata: die Kunst des Einpackens	Museum Rietberg
29. Nov.	Filmmatinée: What the Snow Brings	Filmподium der Stadt Zürich
13. Dez.	Filmmatinée: What the Snow Brings	Kath. Studentenhaus Basel